
 
  

       

国際ロータリー第2500地区第3分区 

Asahikawa　　 Morning 　　Rotary 　　Club 

旭川モーニング ロータリークラブ 会報 

　ホーム ページ　 　　http://www.asahikawamrc.com/ 第1242回 例会 № 19 

　11月の月間 テーマ ロータリー財団月間　　 令和元年11月14日（木）AM7:30～8:30 
   本日の例会プログラム  　委員会スピーチ皆勤賞表彰 場所　　 アートホテル旭川　２階ローアン 
 

　　　　　　　会長挨拶 

 
　宮永　憲一会長 

皆さまおはようございます。 
　本日も例会にご参集いただきましてありがとうございます。 
皆様にご報告申し上げます、親睦委員長小林さんが函館国際ホテルに支配人としてご栄
転されることになりました。非常に寂しいですが、小林会員にはくれぐれも健康にご留
意くださり益々のご活躍くださいますようお祈り申し上げます。 
今後の親睦委員長につきましては早急に後任を決めたいと思います。 
　さて、ご存じの方が多いと思いますが、先日10日　日曜日の北海道新聞の旭川上川の 
ぺージに北極星で石川会員が『ひとつのことば』の大切さと題されてコラムを掲載され
ていました、とても大切な内容でしたので改めてですが紹介させていただきます。 
『数年前、「ひとつのことば」という詩に出合いました。「ひとつのことばで　けんか
して　ひとつのことばで　なかなおり」で始まるこの詩は、「ひとつのことば」によっ
て「頭が下がり」「心が痛む」ことがあり、「楽しく笑い」「泣かされる」と続きま
す。言葉は、人間を支配する力を持っているのです。 
乱暴な言葉遣いは凶器です。人を傷つけ、まるでナイフのように、人の心を切り裂くこ
とがあるのです。宗教の教えにもあるように、人は知らず知らずのうちに罪や咎（と
が）を犯しているものですが、人という字が表す通り、人は紛れもなく支え合って生き
ているのです。相手を思いやらない発言に、人は耳を傾けません。言葉には「人間性」
が表れることを知ってほしいと思います。 一方で、言葉は人を動かすこともありま
す。君ならきっとできる―と、プラスのエネルギーを放つ言葉で励ます。そのことで人
は、限りない力を発揮できるものなのです。詩は、次のように結ばれます。 
「ひとつのことばを　大切に　ひとつのことばを　美しく」 
言葉を大切にすることは、自分を大切にすること。自分の語る一字一句こそが自分の人
生なのだと、自覚しながら語ることです。』とありました。 
自分の気持ちがどうしても相手に伝わらない、じっくり話をしたら全然違う考えだっ
た、等々、日常生活での言葉による人との意思疎通は難しいものがあります。私達が所
属する社会・組織の人間関係の中でも、仲間との争いの原因が言葉に対する誤解であっ
たり、自分が発した言葉が、本来の意図に反して、相手を傷つけてしまったりすること
も多々あるのではないでしょうか。 
　最後に『ひとつのことば』北原白秋の詩を紹介します。 
ひとつのことばで　けんかして　ひとつのことばで　なかなおり　ひとつのことばで頭
が下がり　ひとつのことばで心が痛む　ひとつのことばで　楽しく笑い　ひとつのこと
ばで　泣かされる　ひとつのことばは　それぞれに　ひとつの心を持っている 
きれいなことばは　きれいな心　やさしいことばは　やさしい心　ひとつのことばを大
切に　ひとつのことばを美しく 
本日もよろしくお願いいたします。 
 

　　　　　　会務報告 

 
   大久保　昌宣幹事 

 
１．公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会より、『ハイライトよねやま 
　　２３６号』収受。 
２．市内ロータリークラブより、１０月分クラブ会報 収受。 
 

 
 



 
 

 
竹村　陽一会場監督 

 
ロータリーソング　架け橋は私たち 
四つのテスト唱和　橋本　忍会員 

 
　橋本　忍会員 

 

 
小林　睦明親睦委員長 

　親睦委員長の私小林が今日が最後になります。12月19日にクリスマス例会
を控えておりますので、今いる親睦委員は経験が浅いので、是非皆様方のお力
からをお借りして盛大に盛り上げて頂きたいなと思いますのでご協力をお願い
します。 
　実は先週出張で東京に行きまして社長に会って参りました。その時に内示を
頂きまして、一昨日辞令が出まして総支配人の席は今日が最後で明日からは函
館勤務と言うことになっております。肩書はビジネスマネジメント部長函館エ
リア総支配人兼函館国際ホテル総支配人その様な肩書を頂きました。 
非常に私的には残念だなとその反面やったろうと言う気持ちもあります。 
旭川は草島が私の後任となりますので地元の人間が引き継ぎますので安心はし
ております。引き続きよろしくお願いいたします。モーニングRC私の後任は
適任者をご推薦させて頂きますのでよろしくお願いいたします。いずれに致し
ましても、営業部からロータリーに入りましてちょうど４年目になります、こ
れからと言うところで大久保さんより抜かして会長になりたいなと思ってたん
ですけど、函館でロータリークラブに入る機会がありましたらそうゆう風に
やって行きたいなと思います。 
感謝の気持ちしかございません。今までどうも有難うございます。 
今後とも旭川アートホテルを宜しくお願い致します。 
本当に有難うございました。 

　　　皆勤賞表彰 

 

　　皆勤１年　嵯城会員・竹村会員　３年　木村会員・小林会員　７年　宮永会長　１０年　小柳会員 
　　　　　2年　坂本会員・林会員・飛弾野会員　４年　飯塚会員　８年　石川会員　９年　安井会員 
　　　　　11年　高見会員　２３年　武田会員　２４年　竹澤会員　２６年　河﨑会員 
　　　ニコニコBOX 

 
　渡邉　正春親睦委員 

小柳　ひろこ会員 
誕生祝いをありがとうございました。 
小林　睦明会員 
感謝しかございません、大変お世話になりました。 
函館にお越しの際は是非小林の顔を思い出してご連絡下さい。 
引き続きアートホテル旭川をよろしくお願い申し上げます。 
ニコニコBOX　11月14日　2件　13,000円　年度累計　150,000円 

 
 



 
 
　　　　委員会スピーチ　財団米山 

 
　ロータリー財団 
　米山推進委員会 
　武田　昭宏委員長 
 
 
 

 

ポリオ根絶！ポリオプラスでのロータリアンの活動・歴史と概要！ 
  １９８５年にポリオプラス・プログラムを開始して以来、ロータリーはポリオ
撲滅を組織の最優先項目としてきました。世界ポリオ撲滅推進活動（GPEI）の
パートナー団体との協力を開始し１９８８年には１２５カ国で３５万件以上の発
症が確認されて以来２５億人以上の子供にポリオの予防接種を行い発症数は９９
．９％減少しています。 
  ２０１８年現在、ロータリーはポリオ撲滅活動に１８億ドル以上の資金（ビ
ル・メリンダ・ゲイツ財団からの上乗せを含む）を投入しています。ポリオウイ
ルスとは「Ｐｏ１：０ポリオ」に由来し、正式名称は急性灰白髄炎のことで、一
般名を脊髄性小児麻痺であり、ポリオウイルスによる感染症であり、５歳以下の
小児の罹患率が高いことから小児麻痺の名前がついています。ポリオの発生・流
行は５月から１０月にかけての６か月間に多く、夏の下痢とも言われています。
ウイルス感染はおもに腸管から排泄された侵中のウイルスが手や指を介し又、水
や食物などから口の中に入り、のどの粘膜や腸管の粘膜で増殖し、ウイルスは再
び便の中に排泄され、この便を介して他の人に感染しリンパ組織で増殖しリンパ
管を介して血液に入り細胞を破壊し、手足の麻痺を起こし便からのウイルスの排
出は発病の３～６週間続きます。 
ポリオ常在国　ポリオ患者：１９８８年　１２５カ国　３５万人いました 
　　　　　　　　　　　　　１９９８年　　４５カ国　２万人となり 
　　　　　　　　　　　　　１９９９年　　３０カ国　８０００人 
　　　　　　　　　　　　　２００３年　　　６カ国　７８４人 
　　　　　　　　　　　　　２０１５年　　　３カ国　となり 
２０１９年現在野生型ポリオが常在する国は世界で２カ国のみとなりました。
（パキスタン・アフガニスタンです） 
日本におけるワクチン接種から根絶までの経過 
・ワクチン接種の予防経過 
１）１９５９年（昭和３４年）　不活化ワクチン（ソークワクチン） 
　　注射する方法で接種始まる 
２）１９６０年　経口投与ポリワクチン（セービンワクチン）を使用 
３）１９６４年（昭和３９年）　生ワクチン予防接種法に変わる 
・根絶までの経過　 
１９４７年　初めての患者発生   ポリオ患者発生　　　　死亡 
１９４９年（昭和２４年）　　　３０００人　　　　１０００人 
１９５１年（昭和２６年）　　　４２３３人　　　　　７００人 
１９６０年（昭和３５年）　　　５６０６人　　　　　５００人 
１９６１年　　　　　　　　　　２４３６人　　　　　３００人 
１９６２年　　　　　　　　　　　２８９人　　　　　　５０人 
１９６３年（昭和３８年）　　　　１３９人　　　　　　３０人 
１９６７年（昭和４２年）　　　　　２６人　　　　　　　０人 
１９７０年以降　　　　　　　　　　１０人　　　　　　　０人 
日本での経過ですが、１９８０年（昭和５５年）代初期に野生ポリオウイルスは
根絶されたものと考え２０００年（平成１２年）にポリオの根絶をＷＨＯ（世界
保健機関）に報告をし、現在に至ってます。 
現在までロータリー財団からポリオ撲滅活動に１８億ドル以上（２０００億円以
上）を投入しています。（ビル＆メリンダ・ゲイツ財団からの上乗せを含む） 

　　　　出席報告 

 
クラブ管理運営委員会
小川　伸治委員長 

＊ 本日の出席第 1242 回 例会 総 　 員 26 名 
11月 14日 出  　席 23 名 

出 席 率 88.46 ％ 
＊ 修正出席 第 1238 回 例会 総　　員 26 名 

10月 17日 修正出席 24 名 
修正出席率 92.31 ％ 

＊ ビジター　ございません ＊ ゲスト　 ございません  
＊ メークアップ 11/14 河﨑高麗男（旭川東ＲＣ）

 

 
 



 
　　　食事と懇談 

  

  

  

  

　　祝　小林　睦明総支配人　 
　　　　ご栄転おめでとうございます！さらなるご活躍を応援しております。 

 

 


